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«Мне всегда хотелось 
что-то делать 
для людей»

Профессиональное 
становление

Коренная омичка Лариса Ла-
пардина окончила школу-лицей 
№ 74 и поступила в Омский фи-
лиал Алтайского государственно-
го института культуры и искусств 
(ныне факультет ОмГУ). Получи-
ла квалификацию менеджера, но 
вскоре поняла, что с детства хоте-
ла быть педагогом. Вспоминает как 
с удовольствием ходила в млад-
шие классы в качестве шефа. В те 
годы шефство над младшеклассни-
ками было широко распростране-
но. Старшие проводили с ними раз-
личные мероприятия и даже иногда 
уроки, а младшие, выполняя указа-
ния старших, росли под их влияни-
ем в хорошем смысле этого слова.

Пионерия, комсомол…Лари-
се нравилось быть в гуще собы-
тий, вести активный образ жиз-
ни. Когда поняла, что её призвание 
- педагогика, прошла перепод-
готовку, затем поступила в маги-
стратуру педагогического универ-
ситета, окончила её. И всё это без 
отрыва от работы. В лицее № 74 на-
чинала педагогом-организатором, 
параллельно ведя предмет, а затем 
уж и вовсе стала учителем.

Педагогический опыт прихо-
дит не сразу. Профессиональное 
становление Ларисы Владимиров-
ны состоялось в стенах учебного 
заведения, впоследствии ставше-
го неотъемлемой частью ее жиз-
ни. Опыт предшественников, педа-
гогов старшего поколения попал на 

…Наступил октябрь. 
Зашелестели 

под ногами золотые листья. 
С листопадом пришёл праздник: 

5 октября - День учителя. 
Лариса Владимировна Лапардина, 

преподаватель истории 
и обществознания лицея № 74, 
встречает этот день с особым 

настроением. От имени Омской 
областной организации профсоюза 
работников народного образования 

и науки РФ она представлена 
к присвоению ей высокого звания 

«Почётный работник 
сферы образования 

Российской Федерации».

Зарплата 
подросла

По данным Омскстата, средняя 
номинальная начисленная заработная 
плата работников организаций Омской 
области за первое полугодие 2018 года 
составила 34 860,5 рубля и увеличи-
лась по сравнению с аналогичным пе-
риодом 2017-го на 14,1 %. 

Если взять отдельные отрасли, то, 
например, в сельском хозяйстве сред-
няя зарплата составила 20 420,9 рубля, в 
строительстве - 33 961,9, в деятельности 
«обеспечение электрической энергией, 
газом и паром; кондиционирование воз-
духа» - 36 822,7, в области информации и 
связи - 42 615,6, в финансовой деятель-
ности и страховании - 45 926,7, в обра-
зовании - 28 745,7 рубля, в здравоохра-
нении и предоставлении социальных 
услуг - 31 311,8, в области туризма, ор-
ганизации досуга и развлечений, спорта, 
культуры - 41 031 рубль, в деятельности 
«государственное управление и обеспе-
чение военной безопасности; социаль-
ное обеспечение» - 38 437 рублей.

Реальная начисленная заработ-
ная плата, рассчитанная с учетом ин-
декса потребительских цен, за первое 
полугодие 2018 года составила 112,7 % 
к аналогичному периоду 2017-го. 

Что касается просроченной за-
долженности по зарплате, то 1 августа 
т.г. она была равной 12,67 млн рублей 
и по сравнению с 1 августа прошлого 
года снизилась на 0,5 млн рублей. Све-
дений о просроченной задолженности 
из-за недофинансирования из бюдже-
тов всех уровней от организаций Ом-
ской области не поступало.

Памяти Алексея 
Бухтиярова

5 октября в 11:00, в день 95-ле-
тия со дня рождения государственного 
и общественного деятеля, председате-
ля горисполкома г. Омска (1964 - 1973) и 
руководителя областного совета проф-
союзов (1974 - 1988) Алексея Ивановича 
Бухтиярова, состоится церемония воз-
ложения цветов к мемориальной доске, 
открытой в его честь на фасаде дома № 4 
по улице Лермонтова, где он жил.

Трудно перечислить все достиже-
ния и заслуги этого выдающегося дея-
теля, всё, что было построено, рекон-
струировано и облагорожено в Омске и в 
области по инициативе и при непосред-
ственном участии Алексея Ивановича. 
Всего за девять лет его руководства го-
родским хозяйством, с 1964-го по 1973 
год, были построены заводы синтетиче-
ского каучука и кислородного машино-
строения, магазин «Детский мир», Театр 
юного зрителя, Концертный зал, новое 
здание цирка, главпочтамт, областная 
клиническая больница, крытые рынки в 
Центральном и Ленинском районах, бла-
гоустроены набережные Иртыша и Оми, 
улица Красный Путь, создан парк Побе-
ды, выставочный сквер «Флора», стади-
он «Красная звезда», бассейн «Пингвин». 
Тысячи омских семей благодаря Бухтия-
рову переселились из бараков и комму-
налок в новые квартиры: в то время еже-
годно вводилось в строй до четырехсот 
тысяч квадратных метров жилья, появил-
ся микрорайон Волочаевский, началась 
застройка левого берега Иртыша, в 1970 
году был утвержден генеральный план 
развития Омска. Вдобавок ко всему это-
му в Омске ежегодно высаживалось до 
двадцати миллионов цветов.

В период его работы в областном 
совете профсоюзов значительно возрос 
авторитет областного профсоюзного 
объединения, была проведена огром-
ная работа по усилению деятельности 
профорганизаций по всем направлени-
ям работы - охране труда, социальному 
страхованию, решению жилищных во-
просов. Продолжил Бухтияров на новой 
должности и активное строительство 
чрезвычайно значимых для Омска и ре-
гиона объектов: по его инициативе поя-
вились санатории «Колос» и «Омский», 
СКК «Иртыш», гостиница «Турист».

В 1982 году Алексей Иванович 
был избран во Всесоюзный Централь-
ный Совет Профессиональных Союзов. 
Славная трудовая биография Бухтия-
рова отмечена двумя орденами Трудо-
вого Красного Знамени, тремя ордена-
ми «Знак Почета», многими медалями.

Учитель - это не просто профессия, это призва-
ние, которое наполнено глубоким духовным содержа-
нием и ежедневно требует от вас беззаветной пре-
данности делу, полной отдачи сил, ответственности, 
любви к детям, доброты, мудрости и терпения. На 
земле нет ни одной профессии, которая не начиналась 
бы со школы. Именно поэтому в сердце каждого из нас 
наряду с родными и близкими всегда есть место для 
учителя - того, кто открыл нам дорогу в удивитель-
ный мир знаний.

Хочется поздравить сегодня всех, кто вносит свой 
вклад в развитие системы образования Омской обла-
сти - учителей и воспитателей, руководителей пе-
дагогических коллективов, работников системы до-
полнительного образования, сотрудников управления 

образования, тех, кто поддерживает на высоком уров-
не жизнедеятельность наших образовательных учреж-
дений, обеспечивает организацию учебного и воспита-
тельного процесса, заботится о развитии, здоровье, 
благополучии наших детей.

Профсоюз работников образования по-прежнему 
остаётся одной из крупнейших общественных органи-
заций страны. И мы, профсоюзные работники, гото-
вы по-прежнему максимально эффективно отстаивать 
права и интересы учителей, искать пути по повыше-
нию их социального статуса.

Будьте счастливы, любимы, здоровы, пусть в ва-
ших семьях царят мир и согласие! Пусть ваша профес-
сия продолжает дарить вам радость и уверенность в 
завтрашнем дне!

Уважаемые коллеги!
От души рад поздравить вас с профессиональным праздником - Днем учителя!

благодатную почву. Молодой педа-
гог не только со всей ответствен-
ностью начала учить детей, но и 
непрестанно училась сама. А высо-
кий уровень инициативы и активно-
сти, навыки организаторской дея-
тельности, приобретенные еще со 
школьной скамьи, не позволили 
молодому учителю жить только для 
себя, о собственном благополучии. 
Как только Лариса Владимировна 
пришла работать в школу, её сразу 
избрали в состав проф-союзного 
комитета.

Успех - 
это значит успеть

- Долгое время я была в со-
ставе профкома, - рассказывает 
Лариса Владимировна. - Наблюда-
ла за работой председателя пер-
вичной организации, набиралась 
опыта и поняла, что работа в проф-
союзе - это прежде всего внима-
ние к людям. А мне всегда хотелось 
что-то для людей делать. Потом 
меня избрали председателем пер-
вички. И теперь я уже была ответ-
ственная не только за себя, но и 
за того, кто рядом со мной. А ещё 
профсоюзная работа дисциплини-
рует, ведь надо всё успеть и никого 
не забыть. Я считаю, что профсо-
юзная организация особенно не-
обходима нам, педагогам, людям, 
которые формируют детские души, 
зажигают детские сердца. Дети 
сейчас совершенно другие. Да они 
и не могут не меняться, ведь меня-
ется сама жизнь. Всё это проис-

ходит очень быстро. Поэтому нам 
надо за ними поспевать.

Лариса Владимировна глубоко 
убеждена, что плохих детей не быва-
ет. Все они разные, кто-то сложнее, 
кто-то проще, к кому-то ключик бы-
стро подберёшь, а к кому-то ищешь 
подход долгое время. Но дети - они 
всегда остаются детьми. И вообще 
ей повезло: ни плохих детей, ни пло-
хих коллег она не встречала на сво-
ём жизненном пути.

- Огромное спасибо хочется 
сказать коллективу, в котором я ра-
ботаю, - продолжает разговор Ла-
риса Владимировна. - Взаимопо-
нимание и доверие - вот основные 
принципы, по которым мы выстраи-
ваем свою работу. Роль профсоюза 
в нашей образовательной органи-
зации не в том, чтобы вести с адми-
нистрацией оппозиционные вой-
ны, а в том, чтобы заинтересовать 
членов нашего коллектива всту-
пать в профсоюз. Ведь увеличивая 
численность профорганизации, 
мы тем самым создаём сплочён-
ную команду, заинтересованную в 
слаженной работе, а значит, дела-
ем сильнее школу, и процесс обу-
чения детей идет успешнее. Безус-
ловно, иногда возникают спорные 
ситуации. Но за годы моей работы 
на посту председателя первички ни 
разу не возникало серьезного кон-
фликта. Все спорные ситуации ре-
шаются в нормальной конструктив-
ной и спокойной обстановке. Наш 
диалог с директором лицея Ла-
рисой Петровной Рожковской мо-
жет быть разным: дружеским или 
конфиденциальным, быстрым или 

длительным. Однако диалог всег-
да получается. Вопросы решаются. 
Вот сейчас, например, перезаклю-
чили коллективный договор. При 
этом сохранили все гарантии, ко-
торые были в предыдущем локаль-
ном акте.

Об авторитете профсоюз-
ной организации лицея говорит 
тот факт, что в её составе почти 
80 процентов здесь работающих. 
Это результат заботы о педаго-
гах не только в процессе их про-
фессиональной деятельности, но 
и способности профкома сплотить 
коллектив, что называется, во вне-
урочное время. Под руководством 
Л. Лапардиной проводятся раз-
личные корпоративные праздники, 
спортивные соревнования. Живут 
весело, дружно. Сожалеют здесь 
вот о том, что в последнее время в 
связи с ЕГЭ профсоюзная органи-
зация не может выставить свою ко-
манду на районный туристический 
слёт. Но и этот вопрос, наверное, 
можно будет со временем решить. 

- Я искренне убеждена, что 
профсоюз должен быть не просто 
организацией, а профессиональ-
ным союзом, где каждый человек 
чувствует себя защищенным, где 
любые спорные вопросы решаются 
в процессе коллективных перего-
воров. А ещё профсоюз - это союз 
неравнодушных людей. Я не могу 
сказать, что ко мне пришло некое 
осознание того, что я должна зани-
маться общественной работой. Нет. 
Это просто стиль моей жизни. Меня 
попросили - я помогла. Я так живу, и 
это моя жизнь. Периодически при-
ходит мысль: «А ведь я могла как-то 
по-другому устроить свою жизнь». 
И начинаешь примерять на себя: «А 
вот если бы так…». Встречаешь лю-
дей, которые ушли из профессии. 
Иногда я реально осознаю, что где-
то, наверное, было бы и финансово 
лучше, где-то и карьеру свою мож-
но было бы построить по-другому. 
Но человек сам творит свою судь-
бу. Я думаю, что, если бы я хотела 
её изменить, я бы изменила. Но раз 
я здесь и не планирую ничего дру-
гого, значит, это моё место. Здесь, 
наверное, я и должна быть.

Вера БРАГИНА, 
ведущий специалист 

по информационной работе 
Омской областной организации 

профсоюза работников 
народного образования

 и науки РФ.
Фото автора.

Евгений ДРЕЙЛИНГ,
председатель Омской областной организации профсоюза работников народного образования и науки РФ.

5 октября - День учителя


